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經濟部水利署第七河川局 

「流域綜合治理計畫」民眾參與諮詢小組第17次會議紀錄 

壹、日期：民國108年4月3（星期三）下午2時00分 

貳、地點：本局第二會議室 

參、主持人：李召集人宗恩                記錄：涂俊宏 

肆、出列席單位及人員：如出席人員簽名冊 

伍、主持人致詞：（略） 

陸、業務單位報告：（略） 

柒、討論事項： 

案由一：本會期(1-3月) 各單位對流域綜合治理計畫辦理地

方溝通活動會議(說明會、座談會及工作坊)相關會議

紀錄說明。 

案由二：縣市政府執行水環境改善計畫之工程全生命週期各

階段生態檢核作業及民眾參與辦理情形。 

單位意見： 

詹委員水性: 

一、 本季屏東縣政府工程提報說明會召開4次，治理工程設

計溝通說明會共7次，值得肯定，七河局及澎湖縣政府

均為零次，原因為何？請說明。 

二、 保力溪臨海橋下游堤防改善工程(0k+149~臨海橋)地方

說明會，108年1月30日召開，因該地有陸蟹、珊瑚礁、

咕咾石等，地方與會代表及縣府委外生態檢核團隊逢甲

大學等似乎傾向不施工，目前溝通進度為何？請屏府說

明。 

三、 流綜107年應急工程二件停工中，108年應急工程7件均
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未發包，請屏府趕辦，另爾後應急工程勘評排序時，請

縣府將有用地問題、不易限期完工工程儘量排除，俾免

爭取經費後又無法執行。 

四、 前瞻縣市管河川及區域排水整體計畫，規劃案、規劃檢

討案及海岸防護整合規劃案，依契約規定均需辦理地方

說明會，各規劃案均請預先排定地方說明會日期，表上

說明會日期空白處均請填列。 

五、 流綜治理工程明細表，項次17、18、19，預定完工日

期與預定施工進度不符，如已核定工期展延，預定完

工日期應修正。 

許委員中立： 

一、 107年非工程措施第5項108年1月29日已發包但未註明

驗收結案時間，請留意汛期已至，未來有可能使用，

請注意。 

二、 前瞻基礎建設計畫規劃案名稱僅列水系沒有細部名

稱。 

三、 保力溪臨海橋下游堤防改善工程在108年1月30日地方

說明會受到很多的關注，建議工程方法也許完全可以

重新調整，或多採用友善措施為宜。 

四、 應急工程仍有無法執行完成者，對汛期將至，恐有再

受災害影響可能。 

林委員雅文 

一、108年度「應急工程」共七項皆在「未發包」其原因應 
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說明檢討，雖可能因核定之時間問題，但目前進入四

月，汛期越近，工期相對受壓迫，後續須加強追蹤。 

二、「保力溪臨海橋下游堤防改善工程地方說明會，與會者 

意見有提到「淹水是內水問題，並非淹過堤防造成的

淹水」，且擔心「堤防蓋了之後通洪斷面更不足」，此

一關鍵問題應予釐清。另，因位於河口，本就有較多

生態考量，有與會者提及「有9種招潮蟹」，則其棲地

之特性應審慎評估，另如「右岸沿岸皆咕咾石」，亦是

當地環境條件下所形成，也需注意，因有關規劃設計

內容之因應資料未接觸到，實際狀況不明，僅此提請

審慎周延處理。 

張委員順興 

ㄧ、流綜11項次恆春鎮龍鑾橋於前年過年前經公路局三工

處積極趕工如期在今年過年前竣工通車值得喝采。反

觀龍鑾橋下游的東門溪排水改善工程(9k+100~龍鑾橋) 

預定施工進度為50.8%，實際施工進度只有44.1%，由

於今年汛期將至，日前縣議員李志偉和曾文宏到現場

關切，縣府水利處江處長也承諾會在汛期來臨之前完

工，以確保民眾免於水患之苦。 

二、流綜16項次東門溪排水改善工程(9k+100~龍鑾橋)若能

如期在汛期之前完工，但在(6k+500~9k+100)(二工區)

段污水處理廠前轉彎處迄今尚未動工，此處為東門

溪、龍鑾潭和南灣排水匯集之所在，若在汛期之前無
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法拓寬河道清除大量土方，屆時沖刷下的雨量無法宣

洩，造成泛濫成災，再次引來民怨，枉費發大筆治水

經費的東門溪整治功虧一簣，期望東門溪整治的最後

一哩路能儘速完工。 

三、流綜16項次東門溪排水工程(6K+500~9k+100)二工區工

程，施工中的德和橋附近，由於運輸土方的車輛南來

北往，掉落之泥土伴隨著灑水車的攪和，使得地面泥

濘不堪，行經此段的汽機車流量頗大，且現場沒有工

程人員交通指揮，險象環生，若有散失後果嚴重，建

請施工單位設法解決。 

許委員榮庭 

ㄧ、歷次追蹤課題建議列表，並說明處理情形，以檢視瓶

頸問題的處理方式是否可以改進。 

二、附件工程明細表中的辦理情形，建議再補充說明停工

原因，細部設計修改內容等。 

三、工程施工進度含預定開工、實際開工、預訂完工、實

際完工，建議依表格內容填實。 

四、澎湖縣水環境計畫，西衛、山水、石泉三處棲地生態

評估表內容請再檢核。例如水質項目，山水優氧(養)

情形得分1分，石泉皆無異常得分同樣1分，評估上如

何考量得分？ 

翁委員義聰: 

一、 保力溪口陸蟹保育議題先謹慎處理或許推動生態旅遊
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形成風氣，較易處理。 

二、 車城福安宮離岸堤請注意四重溪口國家濕地的影響。 

三、 親水空間及提供親水環境請注意大腸桿菌問題。 

周委員克任: 

一、 內埔鄉中林村從1997年因鳳梨山改種木瓜後，首次發生

坡地降水造成社區內積洪事件，此後成為每年汛期中林

村的痛苦。俟後，屏科大遷校至此，洪水積淹範圍擴大

至老埤，致開始規劃中林排水分期計畫，然因土地徵收

不易及校方配合意見多變，使工程進度緩慢，至今僅至

第二期。是以中林村民反應是否能讓社區瞭解後續期程

及該村何時可以免於淹水之苦，以及希望管制鳳梨山的

水土保持不佳之開發方式。建議可安排中林辦理說明

會。 

案由一、二決議： 

1.請主辦單位提供屏東縣海漁所簡報予陳委員世榮參閱。 

2.請澎湖縣政府及七河局之規劃、規劃檢討案之民眾參與地

方說明會(或工作坊、座談會)加強提供相關資訊副知七河

局承辦單位，以利上網登錄及資訊公開。 

3.屏東縣海漁所辦理福安宮海洋規劃案除潛堤方案，請再評

估有無其他設計方案。 

4.請相關單位依委員意見參辦。 

 

捌、臨時動議：無 

玖、散會。 


